

Jeunes Reporters Lauréats

Dossier de la rédaction de H2o
June 2022

Jeunes Reporters pour l'Environnement est un programme et un concours d'éducation aux médias et à l'information qui encourage les jeunes de 11 à 25 ans à réaliser des reportages en lien avec les Objectifs de Développement durable (ODD). Le 3 juin, l'association Teragir a désigné les quatre lauréats 2022 du concours national, nominés pour le concours international Young Reporters for the Environment (YRE). Le dernier Baromètre de confiance dans les médias Kantar-Onepoint 2022 avançait que seuls 38 % des 18-24 ans s'intéressaient à l'actualité, contre 51 % en 2021. Une des causes avancées pour expliquer ce désintérêt envers l'actualité est un traitement incomplet des problématiques liées aux changements climatiques. Dans le cadre du programme Jeunes Reporters pour l'Environnement, les jeunes sont invités à découvrir les fondamentaux du journalisme : la méthodologie pour mener un reportage, l'importance de mentionner et vérifier ses sources et plus particulièrement les spécificités du journalisme de solutions. Par la pratique, les Jeunes Reporters expérimentent la construction d'un reportage, du choix du sujet et de l'angle à la diffusion du reportage, pour sensibiliser le plus grand nombre. Cette année 230 reportages ont été déposés, sur des sujets variés en lien avec un ou plusieurs des ODD : la pêche fantôme, la pollution lumineuse, la fast fashion, etc. Les reportages de l'édition 2022 sélectionnés sont : L'homme et la technologie mobilisés contre les filets fantômes, reportage vidéo réalisé par Alice Gapail et Nicolas Beublet de l'école de journalisme et de communication d'Aix-Marseille ; La pollution lumineuse, reportage vidéo réalisé par Thomas, Louis, Vicky, Benjamin, Lony, Ellie, Clémence, Maëlle, Clémence et Roxane - les reporters de l'ASCMO ; 57,4 millions, reportage vidéo réalisé par Titouan Pottier et Enzo Perret de l'école des Créateurs. Dans la catégorie Collaboration internationale du concours Young Reporters for the Environment : One planet, two schools: marching towards a better future, une vidéo réalisée par les élèves du Collège Chateaubriand de Saint-Malo en France et les élèves de DPS Nadergul, Hyderabad en Inde.

Jeunes Reporters pour l'Environnement

Young Reporters for the Environment à